

De la edición de anoche

Pan y dignidad

Uno de los misterios que requiere para desempeñar un perfecto tecnicismo, es indiscutiblemente el de Hacienda. De la gestión del consejero encargado de esta cartera depende la vida nacional, que, como la humana, fuera inútil idealismo, está sujeta a la izquierda, pero imprescindible realidad del vil metal. La política, con sus engañosos espejismos, que todo lo embrolla y todo lo entorpece, tiene poco en cuenta esta necesaria cualidad para conferir este destino entre los hombres de partido, poco aficionados a la ciencia financiera. Capacitados para el cargo mencionado recordamos entre los políticos que fueron administradores del Tesoro público a don Angel Urzáiz, temperamento fuerte, con programa propio, basado en una austera vida pública de estudio; el conde de Bugallá, que enarbola la gloriosa bandera económica del ilustre Villaverde; amparadora del partido conservador; don Juan Cierva, estadista de prestigiosos méritos, para quien ningún resorte de gobierno es desconocido, y don Santiago Alba, estadista de su tiempo, que pretende acoplar la tradición de los números a los modernos y democráticos procedimientos políticos. Los demás sólo formaron como comparsas en la farsa que nos vienen representando.

De ahí que nuestro plan económico tenga que ampararse más en la ferocidad del agente ejecutivo, que en la bondad y la lógica, porque el legislador, antes de crear contribuyentes, llevados a la realidad por el convencimiento, estatuye impuestos con dudas y zozobras, engendrando de la más grande desconfianza, íntima compañera de la odiosidad.

Por eso, la iniquidad que ahora se pretende cometer con los funcionarios del Estado poco o nada nos extraña. El poco apio del legislador hace que la balanza de la justicia la emplee como palo de ciegos y que, en su magnanimidad, ya que no en su lógica, pretenda saciar apetitos acalorados hasta hoy, por la imperiosa necesidad de una reorganización verdadera, que acabara con los desenfrenos de la ambición política.

El señor Domínguez Pascual, que según propia confesión, no se hallaba preparado para la cartera que hoy desempeña, pretende con su Real decreto de 30 de Diciembre último desenterrar antiguos y perniciosos procedimientos políticos. Esta desdichada obra suya parece el pregón con que el político experto y travieso, que consiguió el advenimiento de Maura al poder, para después abandonarle, halaga a las huestes extenuadas y descontentas en el régimen de la razón y de la legalidad. Y para llevarlo a efecto saltó al campo abonable en el Ministerio de Hacienda, que, una vez más, ha demostrado la sabiduría de los reñanes castellanos: «No hay peor cuña que la de la misma madera». El personal del Ministerio de Hacienda, sometido por tradición a un irritante caciquismo, nunca halló apoyo en sus justas pretensiones en los directores generales que constituyen aquel departamento ministerial; antes por el contrario, fueron obstáculo insuperable para todo beneficio a la modesta clase burocrática. Aunque estos altos funcionarios proceden de la misma carrera administrativa, el egoísmo les hace olvidar sinsabores pasados para parapetarse en la defensa de sus canongías.

Y si el ardor que estos señores emplearon para impedir el nombramiento para una Dirección general de don Javier García de Leanz, que gozó de grandes y arraigadas simpatías entre el personal de Hacienda, ahora lo hubieran tenido, seguramente que el ultraje del señor Domínguez Pascual no se lanzara sobre un personal tan sufrido y desamparado.

Equivocados están los que presumen deseos de lucro en el funcionario que sólo aspira a vivir en este ambiente de egoísmos. Ciudadanos, sólo quieren que los gobernantes gobiernen con lealtad y desinterés y no ser entregados como víctimas a las garras del acaparador. Es un caso de dignidad y de conservación propia el entablado en estos momentos, que todos deben defender con heroidad, para que la raza venidera amanzada de anemia y tuberculosis, no tenga ante cobardes y estériles florilegios, que escuchar la frase que, avergonzado, oyó Boadil: «Hay que ser hombres y ciudadanos».

Asamblea de aseguradores de ganado

Mañana a las diez, se verificará en el domicilio social de la Sociedad de Seguros de Ganados, establecido en la calle Braulio Laportilla número 3, una asamblea de representantes de sociedades aseguradoras de ganados. Con tal motivo hoy llegaron a Córdoba numerosos representantes de distintas sociedades. En esta reunión se tratarán de numerosos asuntos de importancia relacionados con los siniestros.

Gobierno civil

Licencias de caza. El gobernador civil ha concedido licencia de uso de armas y para cazar, a los señores siguientes:

Don Manuel Romero Roldán, don Enrique Alijo López y don Manuel Copado, de Córdoba; don Antonio Rejano Fraile, don José Pablo Sánchez, don Manuel Jurado Lozano, don Manuel Dorado Fernández, don Manuel Molina Bernal, don Francisco Jurado Domínguez, don José González Delgado y don José María Reina Salas, de Puente Genil; don Joaquín Baena García, don Rafael Baena García y don Antonio Aranda Moreno, de Los Moriles; don Guillermo Caballero, de Pozoblanco; don Juan Amo Montes, de La Carlota; don Amador García Serrano, de Priego; don Rafael Rodríguez Areales, de Villaviciosa; don Gabriel Aguilera Ortiz, de Luque; don Francisco Carretero, de Montoro; don Francisco Bernal Bellido, de San Sebastián de los Ballesteros; don Leopoldo Santa Cruz Leva y don José Moreno Jiménez, de Villaharta; don Miguel Higuera Vereda, don Antonio Rodríguez Aguilera y don Santiago Morales Jiménez, de Palma del Río; don Antonio Rojas García, de Córdoba, y don Amador García Serrano, de Priego.

Preso. Se ha trasladado de la cárcel de Montoro a la de Jaén al recluso Matías López Ruiz, a disposición del juez de instrucción.

Vida obrera. En la Casa del Pueblo se han reunido los obreros panaderos, bajo la presidencia de Mariano Romasanta y con asistencia de setenta asociados. Después de amplio debate, acordaron celebrar otra asamblea extraordinaria el lunes próximo para solicitar sean aumentados sus salarios en un 40 por 100.

En la Casa de todos

Regreso del alcalde. Esta mañana en el expreso ha regresado a Córdoba el alcalde don Francisco Fernández de Mesa.

Seguidamente se hizo cargo del despacho de los asuntos de la alcaldía.

Visitas. Esta mañana han conferenciado con el alcalde los fabricantes de pan de lujo señores Liévana y Tarradas.

Los agentes de Estadística. Esta mañana han cobrado sus haberes los agentes repartidores de las hojas vecinales. Como éstas son numerosas y los trámites que hay que llenar para el cobro en nuestro municipio son largos, se han visto muy concurridas las oficinas de la guardia municipal.

Limpieza. Durante toda la mañana ha estado trabajando en la alcaldía el teniente de alcalde presidente de la comisión de Fomento en los asuntos relacionados con la limpieza pública. Conferenciaron con el señor León Priego don Eloy Rico Pino y el inspector de los servicios de limpieza de la población.

No podemos por menos que alentar al señor León Priego para que continúe en la árdua labor que piensa realizar, encaminada a remediar en parte las condiciones higiénicas de las calles. Después de haber aumentado el número de carros y de complacer a los conductores elevándoles el jornal, parece que la cuestión tomará un derrotero beneficioso. El señor León Priego se propone inspeccionar personalmente estos servicios.

La calle del Cister. Son numerosísimas las quejas que a diario recibimos acerca del estado verdaderamente deplorable en que se encuentra la calle del Cister. Según parece, se están haciendo gestiones cerca del obispo, doctor Pérez Muñoz, por si fuera posible que desahuciera el rincón del convento que hay en aquella calle y que constituye un atentado a la higiene pública.

Sección de Primera Enseñanza

Nombramiento. El jefe de la sección de Oviedo ha comunicado el nombramiento de maestro propietario de aquella provincia, de don Baldomero Martínez, del grupo C.

Apertura. El inspector jefe de primera enseñanza, de Córdoba, ha dado cuenta que el local de la escuela de niños de El Hoyo se encuentra en condiciones de reanudar las clases.

Cese. El alcalde de Cabra ha comunicado el cese del maestro don José N. Gallego Castillo.

Reclamando contra el escalafón. Don Juan Manuel Muñoz, maestro de Espejo, interesa instancia reclamando contra el escalafón general.

El aumento de sueldo a los empleados de escritorio

Sr. Director de LA VOZ. Muy Sr. mío: Dada la notoriedad (por las notas oficiales que publicó la prensa local) de los acuerdos adoptados por la Cámara de Comercio y la Federación Gremial Cordobesa, respecto a la solicitud de aumento en los sueldos actuales del personal de oficinas, que fué decidido presentar en nuestra junta general última, y para justificar debidamente ante nuestros camaradas la gestión llevada a efecto por la directiva, he de rogarle, Sr. Director, dar también al público los oficios de contestación a dichas entidades, cuyas copias son adjuntas.

Sin otro particular y agradecido por anticipado, me reitero suyo y atento s. s. q. e. s. m., el presidente de la Unión de empleados de escritorio, Rafael Castiñeira.

A la Cámara de Comercio.—Contestando su artículo-oficio, fecha 2 del corriente, en que sirve comunicarnos el acuerdo adoptado por esa junta directiva, con referencia a la demanda de nuestra sociedad, solicitando su intervención para regularizar las retribuciones al personal de oficinas de Córdoba, esta directiva acuerda decirles para su mejor inteligencia, lo siguiente:

1.º Que no existiendo en esta entidad patronal de carácter tan definitivamente representativo de los distintos ramos de la producción industrial y del comercio, como esa Cámara (que tiene además, según su reglamento, carácter de obligatoria asociación), se nos impone la consulta a ella, como medio más asequible de divulgar las aspiraciones legítimas de nuestra clase, entre los patronos y jefes.

2.º Que la diversidad de casos y circunstancias, que puedan concurrir en cada negocio, no es óbice—ni lo ha sido para otras soluciones—que pueda entorpecer el concierto de sueldos regularmente remuneradores para los empleados que colaboran en el desarrollo y administración de la actividad capitalista, y por ello hemos propuesto el aumento proporcionado sobre los sueldos que están hoy en vigor, en consecuencia con los aumentos habidos y sostenidos en todos los artículos imprescindibles para la vida.

3.º Que no entendemos deba soslayarse nuestra propuesta, a pretexto de precedentes y de reglamentos de muy diversa interpretación, ya que en caso no remoto, mereció otra consideración interesante la amenaza tan solo de una huelga en nuestra ciudad, y entonces laboró una junta mixta de elementos de esa entidad y de las clases obreras (aún tratándose de presiones tan directas sobre sus asociados, como la baja de artículos de su especial especulación).

Y por último; nuestras tendencias—como no se ocultará al discreto juicio de ustedes—son a evitar en todo lo posible conflictos, que una vez surgidos, requieran laboriosa y difícil actuación para su término, aún con todos los buenos deseos que esa junta desea hacer ostensibles en su oficio de referencia.

Dios guarde a V. S. muchos años.—Córdoba y diciembre de 1920.—El presidente, Rafael Castiñeira.

A la Federación Gremial.—Visto el contenido de su escrito 17 corriente en que nos comunica el acuerdo tomado por el Comité directivo de la Federación Gremial de su digna presidencia, respecto a la proposición que les presentamos de aumentos proporcionados al personal de oficinas, sobre sueldos actuales, esta directiva acuerda comunicarles lo siguiente:

1.º La propuesta le ha sido hecha a esa entidad, que está constituida por patronos de diversos ramos de la industria y comercio de Córdoba, y al objeto de conocer por el cambio de impresiones que ese Comité puede tener con sus distintos representantes la disposición en que se halla la clase patronal, para concertar con nosotros la justa y necesaria nivelación de las retribuciones asignadas al trabajo en escritorios, dado el costo actual corriente de la vida y el nivel diferencial existente en tal sentido y menoscabo nuestro, con los demás trabajadores.

2.º Trátase, pues, de buscar un tipo mínimo adecuado de espendio, no habiendo valladar, por tanto, al premio que por merecimientos puede y deba obtener el empleado que sobresale por sus excepcionales aptitudes y servicios, tal y como el industrial que mejor produce o vende, obtiene más favor del público en el desenvolvimiento de sus negocios.

Y por último; tratándose de una cuestión económica que afecta directamente a la organización del comercio y la industria, no muy distinta de las que ocupan de continuo y actualmente la actividad de ese organismo, no entendemos sea incompetente su Comité para plantear nuestro asunto, si pone en ello la buena voluntad y decisión que en muchos casos acostumbra, evitándonos con ello mutuamente, el planteamiento de otras normas más molestas que, como hemos demostrado, queremos evitar.

Es cuanto tenemos que participarle, en respuesta a su atenta carta de referencia.

Dios guarde a V. S. muchos años.—Córdoba 31 de diciembre de 1920.—El presidente, Rafael Castiñeira.

El museo de Bellas Artes se enriquece con una nueva colección

Don Enrique Romero de Torres ha recibido una R. O. del ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes, por la cual se concede al museo de Córdoba una colección de cuadros procedentes del Museo Nacional del Prado.

Con esta son cuatro las colecciones cedidas por el Estado, merced a las gestiones del señor Romero de Torres.

Entre estos cuadros viene un retrato de Carlos II, de Carreño; una princesa de Mens, y varios cuadros de gran valor de las escuelas francesa e italiana.

TRIBUNALES

Acusación retirada

En la causa por hurto procedente del juzgado de Fuente Obejuna, seguida contra José Navarro García, que se ha visto hoy ante la sección segunda de esta Audiencia, visto el resultado de la prueba practicada, hábilmente dirigida por el defensor del procesado, don Pascual Calderón Uclés, el fiscal señor Aparicio retiró la acusación que venía sosteniendo contra el procesado, que fué absuelto por el tribunal libremente.

Señalamientos de juicios

El lunes próximo, día 17, se celebrarán en esta Audiencia las vistas de las causas siguientes:

Sala primera.—Causa instruida por el juzgado de Córdoba, contra Francisco Moreno García, por estaña. Abogado, don Arturo Molina; procurador, señor Cruz.

Sala segunda.—Causa seguida contra Bernardo Gil Fernández en el juzgado de Pozoblanco, por el delito de estaña. Abogado, don Pascual Calderón; procurador, don Antonio Guerrero.

Sentencias

La Audiencia ha dictado sentencia absolutoria en la causa seguida contra Miguel Gil Risque, de Pozoblanco, por amenazas.

La inauguración de la Casa del Niño

El próximo día 23 se celebrará definitivamente la inauguración de la «Casa del Niño». En dicha fecha será bendecida la casa en que quedará establecida la institución.

Por ser el local de no muy amplias dimensiones, asistirán al acto de la inauguración solamente las personas que forman el Patronato.

El lunes 24, día de Nuestra Señora de la Paz, se empezarán a recibir los niños admitidos y a las obreras que han inscrito o quieren inscribir sus hijos, se les avisa que pueden concurrir con tal objeto al secretariado popular, que estará abierto mañana domingo desde las seis y media a las siete y media de la tarde.

ES LAMENTABLE

Esta mañana en la Puerta de Gallegos fué accidentado un hombre de unos cuarenta años llamado Antonio Romero Cruz y natural de Córdoba. Su aspecto era de mendigo.

Varias personas acudieron a auxiliar al pobre hombre cuando cayó al suelo y alguien de entre ellas fué a avisar a la Casa de Socorro para que se prestara al enfermo la necesaria asistencia; pero allí se dijo que dieran cuenta a la guardia municipal o a los de Seguridad, y al ser éstos requeridos también se evadieron de intervenir.

Mientras tanto la gente comentaba en forma poco favorable para las autoridades estos casos de miseria pública, que ya no se ven en parte alguna.

Donde no existe la atención, debe siquiera intervenir la caridad.

MILITARES

Instancia

Ha presentado una instancia Isabel Ruiz Cuenca, en la que interesa que se le conceda el ascenso a cabo a su hijo Eduardo Ortega, muerto en campaña.

Orden de la plaza

En el orden de la plaza de hoy se daba cuenta de un telegrama que el capitán general de la región ha remitido al gobernador militar, en el que le dice que el director general de la Guardia civil le comunica que ante la carencia de aspirantes a ingreso en dicho instituto, y para facilitar la recluta de tropa del mismo, ha sido preciso modificar las condiciones reglamentarias que estaban previstas, reduciendo a un año de servicio el tiempo de dos que antes se exigía a los procedentes del ejército, y suprimiendo por completo la condición de haber servido en filas para los hijos de veteranos del cuerpo.

A incorporarse

Para incorporarse a su destino, ha marchado a Mahón el alférez de Artillería don Miguel Loaci Arente.

Con permiso

Ha marchado a Aranjuez, en uso de permiso, el comandante de Caballería don Vicente Torres Segode.

A su destino

Marcha a San Sebastián, para incorporarse a su destino, el capitán de Ingenieros don José Segarde y Aramburu.

Un manifiesto de la Confederación Nacional del Trabajo

La Confederación Nacional del Trabajo ha publicado un manifiesto en el que dice que el anhelo de mejoras económicas ha desviado la trayectoria que se trazó el citado organismo.

«Las continuas huelgas por aumento de salario—añade—nos han llevado a la situación actual. V no se ha pensado por los elementos que actúan en la organización obrera que estas luchas, generalmente, no resuelven nada, pues el aumento que en el taller se consigue, tras cruentas luchas, se entrega inmediatamente a la burguesía en los comestibles, viviendas y demás artículos que para la vida diaria precisamos.»

«Es necesario hacer una revisión de valores y darse cuenta de que la cuestión económica, por ser muy importante, es muy inferior a la cuestión de orden moral. Hoy se anteponen el aumento de jornal, por muchas organizaciones obreras, a una lucha para impedir las atrocidades que significan las inhumanas «condiciones» por carreras, las deportaciones y la prisión de millones de obreros que no comelieron otro delito que el de trabajar con fe y entusiasmo, no por su emancipación solamente, sino por la de toda la Humanidad doliente, sometida desde hace muchos siglos a los caprichos vesánicos de una minoría que ni es la más honrada, ni la más inteligente, ni la más trabajadora; una minoría que se impone por el terror.»

Después, el manifiesto afirma que es preciso reificar los procedimientos de lucha, oponiéndose al injustificado encarecimiento de los artículos de primera necesidad y realizando una violenta campaña contra el acaparamiento y la castaña.

«Esta gran obra no pueden realizarla más que los sindicatos únicos. Dentro de cada Sindicato están las secciones que componen cada ramo, cada industria. Las Comisiones de Estadística pueden perfectamente entregar a la Comisión nombrada al efecto los resultados de sus investigaciones y hacer público el coste íntegro de un artículo cualquiera.

Pondremos un ejemplo: El ramo de la Piel sabe lo que cuesta una piel y cuánto, el número de pares que sale de cada una de ellas, la maquinaria y el capital que para hacer los trabajos se necesita, así como después en la fábrica de calzado se sabe también la labor de un obrero y el valor de los restantes materiales empleados, contribución, local, utilaje y un tanto por ciento proporcional para el comerciante, que dan como resultado el que un par de botas o zapatos de determinada clase cuesta tantas pesetas.

Una vez realizado este trabajo, ha de pasar nota detallada del precio de su coste al Sindicato Mercantil para que los afiliados a éste se nieguen a vender en el establecimiento donde presten sus servicios, los artículos a mayor precio del que resulte marcado por el ramo de la Piel.»

Por último, el manifiesto dice que la Confederación es comunista y libertaria, conforme a los acuerdos adoptados en el Congreso celebrado en el teatro de la Comedia, de Madrid, en diciembre de 1919, y afirma que, como enemiga del Parlamento, la organización no dará en separar de su lado a todo aquel que pretenda modificar esta táctica.

Herido en la estación

Esta mañana ha ocurrido un pequeño accidente del trabajo en la estación central de los ferrocarriles.

Cuando se hallaba trabajando el obrero Rafael Criado Rubiana sufrió un golpe en una mano, resultando herido.

Fuó trasladado a la Casa de Socorro, donde fué asistido de una herida contusa en la región metoacarpiana derecha. Dicha herida fué calificada de pronóstico reservado.

Después de curado pasó a su domicilio, en el número 5 de la calle del Cárcamo.

De lo sucedido se ha dado cuenta al juzgado municipal de la derecha.

Sucesos y denuncias

Don Angel Méndez ha denunciado a los niños Antonio Reyes Alcalde, Alfonso Reyes Zurito, José Fernández y Francisco Rivera Sánchez, por haberle roto varias rejas de la obra que está efectuando en la plaza de España.

Denuncia

Al juzgado de instrucción se han remitido las diligencias instruidas con motivo de una denuncia presentada por Francisco Villegas Fuentes, contra Luisa Moreno Fuentes, por hurto de varios efectos.

Sustracción

Ha sido comunicada al juzgado de instrucción la denuncia presentada por Carmen Maestre Quintana, de haberle sustraído un impermeable y varias prendas que tenía para su venta.

Se desea departamento en finca de la Sierra que reúna buenas condiciones.—Se pagará bien.—Razón, en esta Administración.

La Sociedad de Arqueología

Se ha reunido esta sociedad, para tratar de asuntos relacionados con los fines de la misma.

En ella se posesionó del cargo de presidente de la misma don Rafael Jiménez Amigo, quien pronunció breves frases de agradecimiento por haberlo designado para ocupar dicho cargo e hizo presente a todos sus deseos de laborar por el engrandecimiento de la sociedad.

Después se acordó por unanimidad continuar publicando el «Boletín Oficial» de dicha sociedad.

También se propuso, y así fué acordado, comenzar los trabajos preparatorios para la organización del tercer concurso regional de fotografías, que se ha de celebrar en esta capital durante los días de feria de Nuestra Señora de la Salud, y en vista del extraordinario éxito que ha tenido dicho concurso en años anteriores.

Se estudió la forma de celebrar un concurso de arte regional arquitectónico, asunto de gran importancia, sobre todo para las modernas construcciones.

También fué aprobado por unanimidad establecer las oportunas gestiones para conseguir el reconocimiento oficial de la sociedad.

COSAS DE TOROS

Las corridas de Logroño

Se ha ultimado lo referente a toros, comprando una corrida a don Felipe Pablo Romero, otra a doña Carmen de Federico, viuda de Murube, y otra a los herederos de don Vicente Martínez.

Estas serán las ganaderías cuyos toros se lidiarán en las fiestas de San Mateo.

En lo referente a toreros, están contratados Juan Belmonte e Ignacio Sánchez Mejías, y para alternar con ellos la segunda tarde, Manoli Belmonte, ignorándose quiénes serán los agraciados para alternar con los primates los dos días restantes, aunque se barajan los nombres de Chicuelo y Granero.

Los contratos de Nacional

El torero maño ha ultimado completamente la contrata de 15 de Mayo, para torear en una plaza francesa importante alternando con Dominguito, y matando reses del duque de Veragua.

El valiente torero se halla en tratos con la empresa sevillana para una de las corridas de la feria de Abril.

Nacional ha cerrado la temporada anterior toreado 30 corridas, siendo siete de ellas en Barcelona, y perdiendo algunas por diferentes causas.

Actualmente se encuentra en Lima, alternando con gran éxito con uno de los «ases» de la tauromaquia, el gran Belmonte.

Almanseño

Este valiente novillero cerró la temporada anterior con treinta y una corridas ajustadas, actuando en veinticuatro y perdiendo siete por la cornada que en 25 de marzo le infirió un toro de García Lama en una de las plazas de Barcelona.

La campaña del hijo del veterano Almanseño, ha sido muy recomendable en su totalidad, por lo que fué contratado para repeticiones inmediatas.

En Córdoba, donde toreó el año pasado varias novilladas, obtuvo en todas resonante éxito.

Don Pao

LOCALES

La sociedad Unión de empleados de escritorio celebrará junta general ordinaria mañana 16, a las diez y media de la misma, en su domicilio social, Gran Capitán, 13. Se someterá a aprobación la memoria anual y el proyecto de reglamento para la Federación Regional, eligiéndose la parte de directiva renovable.

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño la señora doña Dolores Bail, esposa de nuestro particular amigo don Miguel López Mora. Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud. Sea enhorabuena.

Ha marchado a La Línea nuestro buen amigo don José Fernández Costa, acompañado de su distinguida esposa.

A la temprana edad de trece años ha fallecido en esta capital la niña Rafaela Rosales Merina, hija de don Francisco Rosales Hurtado, jefe de tren de los Ferrocarriles Andaluces y de doña María de la Fuensanta Merina. El funeral se ha verificado hoy a las cinco de la tarde en la parroquia de San Pedro. Enviarnos a los padres y hermanos de la difunta, el testimonio de nuestro sentido pésame.

En el domicilio del padre de la novia, y ante el cura párroco de la iglesia de San Miguel, firmaron anoche sus esposales la bellísima señorita Enriqueta Pareja Doblas y don Félix Calvo Martín. Actuaron de testigos don José Bermudo, don Alfonso Tirado, don Manuel Caballero y don Agustín Pareja. Después de la ceremonia se obsequió espléndidamente a los invitados.

—Agradecemos a la Agencia Polo el envío que nos ha hecho de un bonito almanaque anunciador.

INFORMACIONES TELEFONICAS

Política

Un informe sobre el régimen de los soviets

Un informe interesante
Hemos tenido ocasión de hablar con los señores Anguiano y de los Ríos, que recientemente han regresado de Rusia, a donde fueron comisionados por el partido socialista español para estudiar el régimen socialista.
Dijeronnos que tienen ya terminado el estudio que han hecho con motivo de su visita, el cual entregarán hoy al comité nacional del partido. En él están formuladas las conclusiones a que después de su visita han llegado Anguiano y de los Ríos.
Este nos dijo que su impresión es la de que el bolchevismo no es la causa de la ruina de Rusia, pues antes de que se instaurase el régimen de los soviets, Rusia atravesaba una profunda crisis industrial.

Manifiesto también que tanto él como su compañero habían meditado largamente por el extraordinario alcance que puede tener el informe que el partido les demanda.
Anguiano habló de la posible división del partido socialista, diciendo que esta división surge hoy en todos los países por el divorcio que fatalmente existe entre la gran masa del partido y el elemento directivo.

Declaraciones de Lerroux sobre el Parlamento técnico
El señor Lerroux ha declarado que su proposición favorable a un Parlamento técnico no ataca contra el Parlamento actual, que no puede considerarse fracasado, toda vez que ni siquiera ha actuado.

Se necesita un Parlamento con mayor capacidad que el actual, pues este es incapaz para resolver los problemas que se han enunciado por la larga serie de intereses creados que en él hay.
Esta asamblea que yo he propuesto es una obra fácil y el Gobierno debería aceptarla.

Actualmente se hace caso omiso en el Parlamento de los intereses generales del país que son atropellados a cada paso y hay que evitar que esos intereses comunes intenten al fin imponerse por la violencia.

Se ha demostrado ya suficientemente la incapacidad de nuestros políticos y es preciso hacer algo, por lo que brindo esta iniciativa exclusivamente mía al Gobierno. Si la despreciara yo procuraría apoyarme en otras minorías para poder llevarla a la práctica.

De todo esto—agregó—no quiero adelantar un criterio definitivo, pues en estas cosas es perjudicial todo criterio cerrado.

En cuanto al problema del Banco de España, creo que no puede seguir con su actual constitución.
Es preciso darle un carácter industrial, que acabe con su actual manera de actuar.

El privilegio de que disfruta no sirve más que para repartir unos dividendos vergonzosos. Ahora se trata de repartir unos bonos que si el Gobierno no lo impide se convertirán en nuevas acciones. Ante esta manera de proceder, el comercio y la industria que pagan todo deben imponerse y evitarlo. Además, el Estado debe participar de los beneficios del Banco.

En cuanto al monopolio del Tabaco, creo que debe depararse y concederse mediante subasta entre los productores de tabaco.

Automóviles

Peugeot, 10 HP

DE CUATRO ASIENTOS
CON TODOS LOS ADELANTOS MODERNOS
— Muy poco consumo. Precio reducido —
Entrega inmediata.

Concesionario exclusivo para esta provincia
Pedro Escribano
Gran Capitán, 49, pral.

Roses, Gómez y C.^a
ALMACÉN DE HIERROS
Grandes existencias del más acreditado cemento marca ASLAN.
Avenida de Canallas, —Córdoba4.

Carlos González y H.^{os}
— CORDOBA —
Almacenes calle Dr. León Torrellas
Exposición y escritorio: Alfonso XIII, 37
Teléfono núm. 459

— Materiales de construcción —
Calle de Sevilla, Madrid, Huelva y Málaga

ALMACÉN DE CAMAS METÁLICAS Y COLCHONES SOMMIERS
— Camas de Madera y Muebles —
Alfonso Redondo
Duque de Hornachuelos, 7.—CORDOBA
Ventas a plazos y al contado

Madrid

Noticias del día recogidas en los centros oficiales

El viaje del Rey
A la hora de costumbre nos recibió el señor Dato en su despacho oficial, diciéndonos que tenía noticias de que el Rey seguía sin novedad en la cacería. Regresará a Sevilla el próximo lunes, y el mismo día emprenderá el regreso a la Corte.

Una protesta
Esta mañana estuvieran conversando con el jefe del Gobierno el presidente y varios miembros del Consejo de Administración de los Altos Hornos de Bilbao, los cuales fueron a significarle su más enérgica protesta contra el atentado que ha costado la vida al gerente de dicha explotación industrial. Al mismo tiempo expresaron los visitantes su queja por el reducido número de guardias de seguridad y agentes de vigilancia que hay en aquella capital.

Dijoles el señor Dato que el Gobierno tenía el propósito de aumentar esas fuerzas, no sólo en Bilbao, sino en otras muchas capitales, pero para ello necesitaba la cooperación del Parlamento, así como para la ejecución de otras medidas encaminadas a la conservación del orden y la represión del terrorismo, que ya se indicaron en el Mensaje de la Corona.

La cuestión del azúcar
Se entrevistó esta mañana con el señor Dato una comisión de detallistas, que fueron a pedirle se prorrogue la rebaja arancelaria para la importación del azúcar.

También estuvo conversando con el presidente del Consejo una comisión de remolacheros, que fueron a pedirle todo lo contrario.
A unos y otros contestó el señor Dato que de esta cuestión se había ocupado ya con todo detenimiento el Consejo de ministros y que estaba en estudio. El martes próximo volverán a reunirse los ministros, y entonces acordarán en definitiva lo que ha de hacerse.

Dato al campo
Confirmando lo que tenía anunciado, nos dijo hoy el jefe del Gobierno que esta tarde marcharía al campo, de donde no regresará hasta el lunes por la tarde, pues necesita un par de días de reposo.

La «Gaceta»
Este diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones de interés general:
Reglas para la concesión de autorizaciones para exportar patatas durante los meses de Marzo a Julio en las Islas Canarias.
Reglamento de policía del canal de Castilla.
Anunciando que el gobierno de Venezuela ha publicado disposiciones referentes a la moneda en que ha de hacerse el pago de los derechos de importación.
Anunciando que el Japón, Ceylán y Cristianía han suscrito el acuerdo de Berna sobre las propiedades industriales afectadas por la guerra.
Disponiendo que el próximo día 20 se abone la mensualidad a los funcionarios y el 7 de Febrero se hagan efectivas las asignaciones por concepto de material.

La Reina Doña Victoria en el Metropolitano
Esta tarde a las tres y media la Reina Doña Victoria, acompañada de la princesa Beatriz, el marqués de Vandaña y la duquesa de San Carlos, estuvo en el Metropolitano haciendo el recorrido de la Puerta del Sol a Cuatro Caminos, donde la esperaban el director general de Seguridad, el duque de Manda, el consejo de administración del Metropolitano, el director de la explotación y varios jefes del servicio.

La Reina hizo el recorrido en tren especial, no suspendiéndose entre tanto la circulación de los trenes para el servicio público.
A la salida Doña Victoria fué aclamada por el público que se había aglomerado en la glorieta de los Cuatro Caminos.

La cuestión del aceite
Esta tarde han sido interrogados separadamente por los periodistas el gobernador y el alcalde, los cuales hicieron sobre la cuestión del aceite de tasa manifestaciones completamente categóricas.
Dijo el gobernador que diariamente se facilitaban a los puestos reguladores diez mil kilos de aceite. El alcalde por su parte lo negó categóricamente, añadiendo que se tropieza con grandes dificultades para el abastecimiento.
Dijo también que para tratar de este asunto había conferenciado con el ministro de Fomento, el que expuso su criterio de que no deben permitirse las exportaciones, única manera de asegurar el abastecimiento.
En cuanto a pretender que se grave la exportación para conseguir extinguirla, estimó que sería una medida inútil.

Las fiestas de Carnaval
El alcalde nos ha dicho hoy que las fiestas de Carnaval se celebrarán en el paseo de Rosales, por ser el que reúne mejores condiciones para ello.

Con censura

Hoy han ido a la huelga los funcionarios de Hacienda

Una reunión
A las doce de la mañana se celebró una reunión de los funcionarios de Hacienda que ostentan la representación de todos sus compañeros, y después de un breve cambio de impresiones, acordaron ir a la huelga general como protesta contra el propósito del señor Domínguez Pascual de crear cien plazas de liquidadores del impuesto de utilidades.
La censura no dejaba transmitir ninguna noticia sobre este asunto y solo por conjeturas puede seguirse la marcha de la huelga.
El ministro no recibe a los periodistas
A la hora de costumbre fueron los periodistas al ministerio de Hacienda, donde recibieron recado del señor Domínguez Pascual, diciéndoles que no los recibía porque no tenía ninguna noticia que comunicarles.
Se hacen gestiones para solucionar el conflicto
Sabemos que en vista del planteamiento de la huelga, el ministro ha convocado a los directores de los funcionarios, y a los jefes de los departamentos, habiéndose entablado negociaciones para que se vuelva a la normalidad.
En Barcelona no se ha secundado el movimiento
Según parece, a pesar de los telegramas dirigidos por los funcionarios de Hacienda de Madrid a sus compañeros de provincias, en muchas de éstas no ha sido secundado el movimiento.
Las noticias que se tienen de Barcelona dicen que los funcionarios de aquella delegación siguen en sus puestos.
¿Se ha encontrado una solución?
La censura es rigurosísima y no deja transmitir una sola noticia acerca de la marcha del conflicto, pero por algunas palabras sueltas que hemos podido recoger sabemos que para esta tarde a las seis, está convocada una reunión en el Ministerio. Dícenos nuestro corresponsal que en ella se llegará a una solución que ya ha sido concertada en principio, pero no hemos podido confirmar esta suposición.
En la dirección de la Deuda
Esta tarde se ha celebrado en la dirección de la Deuda una reunión de los funcionarios. (Interviene la censura).

De toda España

Curso de los conflictos sociales en provincias

Los panaderos
Oranada 15.—Han acordado volver al trabajo los huelguistas panaderos.
En vista de que la tranquilidad es completa, han sido puestos en libertad los obreros que por orden gubernativa fueron detenidos.
Vuelta al trabajo
Santander 15.—En el pueblo Los Corrales se han reanudado los trabajos en los talleres Las Formas, donde se da ocupación a más de un millar de obreros.
El júbilo que reina con este motivo es grande.
Autos de prisión
Bilbao 15.—El juzgado de Balmaseda, que entiende en las diligencias motivadas por el asesinato del gerente de los Altos Hornos, ha dictado auto de procesamiento y prisión contra los sindicalistas detenidos.
Análisis de una bomba
Barcelona 15.—En el campo de la Bota se verificó el análisis de un artefacto encontrado en un cercado de las proximidades de esta capital. Trátase de una granada de mano como las que durante la guerra se fabricaron en Barcelona para el ejército francés, y está cargada con setenta gramos de dinamita blanca. Tiene una pequeña mecha que la hubiese hecho explotar en treinta segundos.
De haber hecho explosión, los daños hubieran sido grandísimos.
Riña entre marineros
Barcelona 15.—En la madrugada anterior sostuvieron reyerta varios marineros, resultando heridos Joaquín Ramelan y Francisco Grauspe, ambos de nacionalidad belga.

San José Talleres Mecánicos de Construcción
Fundición de Hierro y Bronce
BERNARDO ALBA PULIDO
Especialidad en prensas y aparatos para aceite

Viuda de Eduardo de Rivas
Agencia de Aduanas — Comisiones — Consignaciones — Tránsitos
TOMAS DE IBARRA, 38.—SEVILLA

Extranjero

M. Peret desiste de formar un Gobierno nacional

Entrevista con Millerand
París.—Mr. Peret ha estado esta mañana entrevistándose con el presidente Millerand.
En la entrevista, Peret declinó el encargo de formar Gobierno, dando por terminadas las gestiones que ha venido realizando.
Al conversar con los periodistas después de la entrevista con el presidente, dijo M. Peret que no consideraba posible la formación de un Gobierno nacional sin contar con la colaboración de Poincaré y Viviani.

Wrangel declina
Constantinopla.—El Gobierno francés ha hecho saber oficialmente al general Wrangel que cesará de prestar ayuda material a los refugiados militares y civiles a partir del 1 de Febrero.
La baja de precio en los artículos
Nueva York.—Igual que en el algodón, también se ha experimentado una baja notable en el precio del petróleo. El petróleo bruto de Pensilvania ha reducido su precio de 6'10 dolores a 5'75.
Otro canal de Panamá
Washington.—El ministro de la Guerra de los Estados Unidos, Mr. Baker, ha propuesto al Senado la construcción de un nuevo canal de Panamá, paralelo al actual, y sin exclusión, para el fácil acceso de buques de guerra de gran tonelaje.

La revolución rusa
Varsovia.—En la región Smolensk ha estallado una insurrección, a la cual se unieron obreros y soldados del ejército rojo.
Los campesinos volaron la vía férrea por diferentes puntos y ocasionaron otros destrozos.
La entrega de la presidencia a Mr. Harding
Washington.—El día 4 del mes de febrero se celebrará el acto del juramento del nuevo presidente de los Estados Unidos, Harding, en las inmediaciones del Capitolio.
Este ceremonial, que irrogaba grandes gastos al Estado, ha sido dispuesto de forma que aquéllos sean reducidos.

Finanzas

Cotizaciones generales de la Bolsa de Madrid

Interior 4 %	69'05
Fin del mes.	68'50
Amortizable, 5 %	92'45
Idem 4 %	86'00
Banco España	558'50
Tabacalera.	273'00
Paris exterior	81'75
Francos.	45'90
Libras.	28'18
Azucarera preferente	95'00
ordinaria	39'00
obligaciones	00'00
Río de la Plata	00'00
Cédulas hipotecarias	71'00
Banco Hispano	000'00
Español de Crédito.	140'00
Norte	215'00
Alicante	230'00
Carpeta nuevo empréstito	69'05
Marcos.	11'10
Liras	00'00
Dólares	745'00
Interior nuevo	000'00


Gran Almacén de Esteras
— DE —
Francisco Candela Alfonso
Epartería, núm. 12
Esta casa ha recibido un gran surtido en esteray alfombras de todas clases a precios muy económicos.

EL FÉNIX SIDERÚRGICO
Gerónimo Padilla Cobo
PLAZA DE COLÓN.—CORDOBA
Hierros — Aceros — Chapas — Viguetas
Cementos — Tuberias
Espino artificial y Ferrería en general
Máquinas para escribir marca SUN
Abonos minerales procedentes de la Unión Española

A las Señoras de esta capital
Procedente de Madrid ha llegado la señorita Castré Serrano, modista de señora, señorita y niñas, que ofrece sus servicios, tomando las medidas y haciendo las pruebas a domicilio a las que lo deseen.
Calle Librería, 19 (Fonda)

Maiz y Cebada

Muy en breve recibiremos por el puerto de Málaga, en cargamentos directos, de las mejores procedencias de la Argentina y Rumania, respectivamente.—Para precio y condiciones:
Rodríguez Hermanos
Avenida de Canallejas, 46.—CORDOBA



MAXWELL

Este SELLO debe tener el automóvil que V. adquiere. Significa bondad en su construcción y economía en su funcionamiento. Tengo siempre coches para entregas inmediatas.
JOSÉ RUANO Y RUANO, Ingeniero.—A. de Canallejas, 38.—Córdoba

Grandes Almacenes de Bateria de Cocina esmaltada

Ventas por mayor y menor
CARMEN TORRES, VIUDA DE VIGUERA MADRID
Plaza de San Nicolás, 16.—CORDOBA

PEDRO LOPEZ E HIJOS

BANQUEROS
Apartado número 7.—Teléfono, 34.—CORDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrandataría de Tabacos

OFICINA GENERAL DE SUBSTITUCIONES Y AGENCIA DE QUINTAS MATRICULADA

JOSÉ MARÍA DE LARA

Oficinas centrales en MADRID.—Calle de Pelayo, 47.—Teléfono, 53-57 M.
Oficinas sucursales en ZARAGOZA.—Calle de Cervantes, 38.—Teléfono 1628

— Substitución del servicio activo en África —

A los mozos de 1920 (antes del sorteo en la Caja de Recluta). **PESETAS 450**
A los mozos de 1921 (antes del sorteo en el Ayuntamiento). **PESETAS 250**

Admitimos contratos desde ahora pagados al contado, a plazos y con dinero en depósito, sin aumento alguno en los precios.
Esta Empresa, hoy la más importante de España, es la que más contratados le cayeron para África en las Cajas de Recluta, habiendo puesto substituto a todos sus contratados, aun pagándolos a precios muy elevados.
Delegado en la Zona de CORDOBA: Don José Jurado.—Calle del Conde Robledo.—CORDOBA
NOTA IMPORTANTE: Esta Empresa responde del substituto tres años y un día y, por tanto, cuando a sus contratados se les deserta el substituto, le reponen su plaza gratuitamente.
SE DESEAN REPRESENTANTES ACTIVOS EN TODOS LOS PUEBLOS DE LA PROVINCIA
Los interesados que tengan prestando servicio militar en las plazas de África a algún recluta de reemplazos anteriores, y deseen que regrese a continuarlo en la Península, pueden dirigirse a esta CASA para que sean substituidos en dicho destino.

LAS GANGAS

Son buenas para el que las vende; las personas que las buscan, casi siempre salen engañadas, si no en la cantidad, en la calidad. Para evitarlo, lo más práctico, cuando hay que hacer compras de géneros de caballero, confecciones, holandas de hilo y novedades para señoras y niños, es visitar una casa bien surtida y acreditada donde vendan a precios tan baratos y telas tan buenas que, aunque no sean gangas, lo parezcan.
La más indicada en Córdoba es la casa de **JOSÉ CARRILLO PÉREZ, Claudio Marcelo, núm. 7**, que es la que más barato vende y mejor surtido presenta.
¡¡Visítarla para comprobar lo expuesto antes de efectuar vuestras compras, y so convenceréis!!..

MAIZ PLATA

PARA PRECIO Y CONDICIONES DIRIGIRSE A LOS SEÑORES
CARBONELL Y C.^a, S. EN C.
EN SUS OFICINAS: ANGEL DE SAAVEDRA, 31

Mármoles - Obdulio Blancas

Reyes Católicos (Gran Capitán) CORDOBA

LA PERLA

Gondomar, 1.—CORDOBA—Teléfono 4
Establecimiento acreditado, cómodo y céntrico, reformado recientemente.
Es el preferido por las personas de buen gusto.
Chocolate con bollo o bizcochos a 50 céntimos
Elegante departamento con tocador para señoras
Servicio permanente — Biliareas

CORTIJOS

Se venden dos, uno en la campaña de ésta y otro en la de Castro del Río.—Para tratar, con el Corredor de Comercio de esta plaza don Antonio Giménez López, Madera Alta, 3.

Indispensable para el campo es una buena luz
Se consigue comprando una lámpara a
Montero y Martínez
Catálogos gratis. — Claudio Marcelo, 13

J. Garzón Fuerte
Médico especialista de las enfermedades de la Piel, Venéreas y Sifilíticas
— GARCIA LOVERA, 10 —
Consultas de 11 a 1 y de 4 a 6.
Gratuita de 5 1/2 a 10.

Castillejo y Roses
Fabricantes, almaceneros e importadores de
MAQUINARIA AGRÍCOLA
Casa Central en Córdoba: Avenida de Cervantes, 8.—Sucursal en Sevilla: Colón del Castillo, 14.
Plazas de recambio para todas las máquinas de marca generalizadas en el país. Única casa española que tiene esta especialidad.
Segadoras marca «Osborne»; tractores; trilladoras «Raucom»; motores a gasolina marca «New-Ways»; sepadores-trilladoras combinadas, etc., etc.
No comprar sin consultar antes precio a esta Casa, o visitar sus almacenes y ver sus catálogos.

HERMANOS

Almacenistas, cosecheros y exportadores de aceites de oliva

CASA FUNDADA EN 1843
OFICINAS Y ALMACENES
Avenida de Canalejas, 44 y 46.-CORDOBA

aceitunas y garbanzos

Accidente en un túnel

Hoy tuvimos noticias de que en el tren correo de Madrid llegaría a ésta un hombre herido en el túnel que en dicha línea existe entre las estaciones de Montoro y el Carpio.

Nos dirigimos a la estación a fin de comprobar la noticia, y efectivamente, en dicho tren llegó un hombre herido como de unos 28 años de edad. Es natural de Jerga (Almería) y se llama Juan Carrillo Ruiz.

Conversamos con el herido, manifestándonos que anoche, y en ocasión en que trabajaba en las obras que en dicho túnel se están realizando, le cayó encima una piedra de gran tamaño.

Resultado con fuertes contusiones en todo el cuerpo, quejándose de agudos dolores.

Además traía entablillada la pierna izquierda, pues al parecer debe tenerla fracturada.

En una camilla fué trasladado al Hospital de Agudos, donde ocupa la cama número 4 de la sala de San Francisco.

Del accidente se ha dado cuenta al juzgado de instrucción.

Un nuevo triunfo de la máquina "Yost,"

Recientemente se ha verificado un concurso de mecanografía en Madrid, en el cual resultó clasificado como campeón don Silvestre Molina, y premiado con accésit don Luis Uria. Este triunfo ha sido obtenido con la máquina «Yost», universalmente reconocida como la mejor y más perfecta entre las modernas.

Coincidiendo con este triunfo, el pueblo de Estepona ha hecho un homenaje a la directora de la Casa Yost en España, excelentísima señora doña María Espinosa de los Monteros y Díaz de Sotomayor, poniéndole su nombre a una de las principales calles y nombrándola el Ayuntamiento hija predilecta de la villa.

Sociedad de ganaderos de la provincia de Córdoba

Semana del 17 al 22 de Enero de 1921

RESES MAYORES
Don Antonio Roldán 1 a 3'95 pesetas; don Rafael Rodríguez, 3 a 3'96; don Gaspar Rojas, 1 a 3'96; don Evaristo Serrano, 1 a 3'96; don José Polo, 3 a 3'96; don Francisco Fernández, 2 a 3'97; don José Molina, 2 a 3'97; don Antonio Natera, 8 a 3'97; don Antonio Castro, 5 a 3'97; don Antonio Miranda, 2 a 3'97; don Esteban Díaz, 2 a 3'97; don Gregorio García, 2 a 3'98; don Rafael Salinas, 2 a 3'99; don Antonio Natera, resto, a 3'99.

TERNERAS
Don Rafael Enriquez, semana, a 4'30.

MENORES
Don José Gómez, 4 a 3'33; don Francisco Pérez, 5 a 3'33.

NOTA.—Los precios libres para el entrador son:
De 3'72 a 3'79, para el ganado vacuno; a 4'07 para terneras, y de 3'10 para lanar y cabrio.

Precios de venta al público, del 18 de Enero hasta nueva cotización:

	Pesetas
Vaca con hueso, kilo a	4'20
» » » » »	5'68
» » » » »	4'50
» » » » »	6'08
» » » » »	3'80

Aceituna para moler

Se admite en los almacenes de «San Antonio», propiedad de los señores Carbonell y Compañía, situados junto a la Torre Malintra, debiendo ser fruto sano, limpio de hoja y barro, sin mezcla de soles, manzanilla ni gordal. Para tratar precios, en las oficinas de dichos señores, Angel de Saavedra, 13.

Gran Laboratorio químico

Se analiza toda clase de minerales, aguas, sustancias alimenticias, bebidas, abonos de tierras, combustibles, materiales de construcción, grasas, aceites, etc.

Precios económicos — Se gestionan toda clase de asuntos mineros. Se dirigen toda clase de minas por Ayudante facultativo.
Dirigirse a D. MIGUEL ALVAREZ, San Hipólito, 10. —Córdoba.

Fábrica de Mosáicos

HIDRÁULICOS COMPRIMIDOS
Depósito de materiales de construcción y Fábrica de Yesos
NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN (Estación de Campo Real)

Manuel García Botolomé

DESPACHO: PLAZA DE COLÓN, 15.-CORDOBA

Casa de Novedades

ARTÍCULOS DE BAZAR

Garrido y Rodríguez

Victoriano Rivera, 1 (antes Plata)
Grandioso surtido en artículos de regalo, loza, cristal y porcelana —Precios limitados.

Baja

Desde hoy todos los artículos los encontrará usted rebajados de precio en el establecimiento de ALFONSO TIRADO.

Alfonso XIII y Diego León

Edición de la mañana

Aspectos nuevos

Ciudadquivir o la ciudad giratoria

Muy entrada la mañana, abrí los ojos al nuevo día.

En el suntuoso hall del hotel, me aguardaba desde bien temprano mi cicerone. Era éste un hombre azás incomprensivo por los circunloquios de que solía adornar sus descripciones, y aunque inspiraba cierta instintiva desconfianza, sabía catequizar la atención de sus oyentes con sutiles habilidades de buen conversador.

Llamábase Maieroki, que en tagalo significa embaucador. Apenas me divisó avanzó hacia mí, obsequiándome con un saludo cumplidísimo y sonriente, a lo Jiménez Amigo.

—¿Cómo ha pasado mi señor la noche en el confortable y modernísimo Palace-Vergara? Muy excelentemente, ¿verdad!

¡Oh! Este gran hotel ha venido a remediar cumplidamente una necesidad muy sentida en Ciudadquivir y es muy de notar la característica de su situación topográfica: con vistas al río y a la sierra y, en menor radio, a la Plaza de España y al paso superior del Primor; es ideal.

Si el señor me permite, le enseñaré hoy la Ciudadquivir oficial, llamémosle así. Por encima de los monumentos históricos, de los museos, de las mil manifestaciones artísticas dispersas por la ciudad, son interesantes hoy los edificios y oficinas públicas y muy especialmente el Ayuntamiento, la gran casa de todos. ¡Ya verá usted!

Porque aquí en Ciudadquivir, entre Morga y yo, hemos llegado a conclusiones sintéticas admirables. Resumen y compendio de todas ellas es la de Ciudadquivir ideal de Ciudadquivir. ¿Lo entiende usted?

—Confieso que no, señor Maieroki, y... dígame, ¿qué torcedor es ese, que en un ángulo de esta plaza he divisado desde el mirador del hotel?

—¡Ah! Esa es la torre de la Malfeuecida, evocadora de una leyenda trágica. Esa torre y la histórica Puerta del Puente han resistido en nuestros días las iras demolidoras de mi gran amigo el señor Cáceres, partidario de los ensanches.

Aquel otro edificio pequeño, envuelto por las sombras del hotel, es uno de los grupos escolares recientemente construidos.

Aquí hemos llegado merced a una sabia administración municipal y al infatigable celo de nuestros dignísimos representantes en Cortes, no solo a la perfección material de la ciudad, sino al florecimiento de los más bellos ideales. ¿Conoce usted la parábola de la ciudad giratoria? Es muy bella.

Ciudadquivir estaba asomada al río, presenciando unas regatas en las que tomaban parte todos los cortesanos de Hixen II, y en esta posición quedó dormida. Mas, de pronto, la despertó con sobresalto una de esas locomotoras de la Constructora Marítima y Terrestre, cuyos silbidos semejan ladridos horrendos de la rejala de Licurgo. Y, contemplando el paso del expreso, giró la ciudad, quedando entonces con vista a la sierra.

Más tarde, la durmiente Zulema dió la vuelta por la Fuensantilla para dirigirse a los encofrados metálicos del Campo de la Verdad y coger buen sitio para presenciar las futuras obras de Mengemor; pero en esta posición la sorprendió un telegrama recibido por mi fraternal amigo Carrillo Pérez, y héte aquí que la ciudad ha girado nuevamente, bordeando la Electro-titánica y Colina-Haza-Jara, para convencerse de que no están trabajando todavía en el paso superior del Primor.

Todo esto es tan sugestivo que supera a cuanto hayan imaginado Guichot y Manolito Lama.

¿Conoce usted el barrio serrano, la Venta de Margas, el funicular...? ¡Oh!, ¡ya verá usted!, ¡ya verá usted!...

Tan absorbente me tenían las maravillosas descripciones de mi sabio amigo, que no reparé en el tiempo. Mi imaginación giraba con Ciudadquivir, estableciendo lazos de idealidad entre la sierra y el río. El río grande, por el que muy pronto navegarán góndolas de alquiler a tres pesetas la hora. ¡Qué deliciosa vía de comunicación con la urbe sevillana!

¡Con lo que a mí me gusta pasear los domingos por la vía de Sevilla...!

En estas divagaciones perdímos la mañana. A la tarde, que había sesión municipal, visitáramos el Ayuntamiento.

La crueza de zingaros del Grand hotel Vergara, instrumentó el popular pasacalle de «Las corsarias», conocido por *Banderita*, con el que se acostumbraba a llamar para el almuerzo.

Y no pude despedirme de Maieroki, porque se convidó espontáneamente a almorzar conmigo.

Julifer.

La Federación Gremial y el precio del azúcar

Por la secretaría de la Federación Gremial Española se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

«Estimando necesario y urgente salir al paso de las maniobras de azucareros, remolacheros y acaparadores de azúcar que se empeñan sea eterna para ellos la época de las vacas gordas que trajo la anomalía europea, y cuyas consecuencias no quieren estos señores que acabemos de sufrir, nos vemos obligados a dirigirnos al público consumidor, llamándole la atención con esta nota para ponerlo en guardia del peligro que le amenaza de pagar el azúcar al precio asombroso a que lo pagó el año anterior. Pretenden los fabricantes de azúcar, remolacheros y acaparadores que tanto revelo arman estos días cerca del Gobierno, de que éste vuelva a imponer en su mayor cuantía el derecho arancelario con su correspondiente pago en oro para el azúcar importado, o sea levantar de nuevo la muralla de la China para, amparados por la misma, seguir haciendo mangas y capirotos del sufrido público consumidor. Para seducir al Gobierno le ofrecen someterse a una tasa inferior a la actualmente establecida (250 pesetas en fábrica y 280 para la venta al público), la que fué combatida por este organismo, habiendo expuesto y probado en nuestra nota del 20 de Octubre último que era absurda y disparatada, como han confirmado los hechos, por cuanto, aún prescindiendo del azúcar importado a base de reducción de derechos de arancel, el mismo azúcar nacional era y es ofrecido por los fabricantes a más bajo precio que el de tasa. No les sería gravoso a los fabricantes someterse a una tasa inferior, si tenemos en cuenta lo dicho, y además que a los muelles de los puertos españoles arriba azúcar a una peseta el kilogramo, y algunas importantes partidas tienen esos señores almacenadas aproximadamente a esos precios.

Pero sea cualquiera la tasa que imponga el Gobierno y a la cual, aparentemente, se sometan los productores e intermediarios, el público consumidor no puede admitirla, porque sabe a ciencia cierta que para esos señores no hay tasa posible cuando no les conviene pasar por ella; lo prueba, entre otros varios, el ejemplo ofrecido cuando por Real orden de 1919 dispuso el señor Cierva que el azúcar se vendiera en fábrica y en los depósitos que los fabricantes debían establecer en provincias, al precio de 1'40 el kilo, y a los detallistas, para la venta al consumidor, al precio de 1'55; y ya se sabe por experiencia quien haya consumido azúcar cómo se respetó por los fabricantes aquella tasa, pues llegaron a vender el azúcar a pesetas 3'40 el kilo al por mayor y al por menor, no digamos, y si alguna vez algún gobernador aparentó obligar al cumplimiento de la tasa, siempre cayó el castigo sobre pequeños industriales, víctimas, como el consumidor, de la avaricia y desahogo de los grandes negociantes de azúcar.

Hemos demandado y entendemos que igual debe hacer el público consumidor, que no se restablezcan los derechos de extranjería sobre el azúcar importado; que se mantenga el Real orden de 24 de Diciembre último; que sea la libre competencia la que siga regulando los precios, ya que no hay razón moral para lo contrario, pues el precio a que venden y aún venderán sin establecer dicho impuesto los fabricantes es excesivamente remunerador, y si no llegara a serlo tampoco tienen derecho a protección unos industriales y comerciantes que tan desafortunadamente se han conducido con el público consumidor cuando por circunstancias especiales se vieron libres de la competencia extranjera.

Nuestro organismo, compuesto en su mayoría de pequeños industriales y comerciantes, tiene el deber de velar por éste, y por lo tanto, sale a la palestra a dar la voz de alarma, sin que por esto deje de la mano tan importante asunto porque sabemos que el adversario, que es poderoso y cuenta con grandes valedores, entre ellos bastantes padres de la patria, no cejará.—Madrid 13 de Enero de 1921.—El presidente, Benito Díaz de la Cebosa.—El secretario, José Ayats.

Indicador religioso
Santo de hoy.—San Fulgencio, obispo de Ecija.
Mañana: San Antonio, abad y confesor.
Jubiléo circular.—Hospital de los Dolores. Costeado por don José de Torres y doña Enrique Quintela, en sufragio de sus padres don Enrique y doña Rosario.
Mañana: En la misma iglesia por doña María de los Dolores Castillejo, en sufragio de su padre.
Santa Isabel.—A las cinco de la tarde primer acto del quinario al Dulce Nombre de Jesús, con sermón, que predicará un R. P. Trinitario.

ENRIQUE TORRES
CONSTRUCTOR DE OBRAS DE HORMIGÓN ARMADO
PARA INFORMOS Y DETALLES:
Avenida de Canalejas, 7, 6.º.—Córdoba

Reparto de una suscripción para las familias de las víctimas de la catástrofe de los Pradillos

Como decíamos ayer, se reunió la comisión nombrada por la Asociación general de empleados y obreros de los ferrocarriles de España, acordando distribuir entre las familias de las víctimas de la catástrofe ferroviaria de los Pradillos las cinco mil seiscientos diez y seis pesetas con diez céntimos, producto de la suscripción iniciada por dicha entidad entre sus asociados.

La distribución, ha quedado acordada en la forma siguiente:

A la madre de Agustín García Dorado (muerto), domiciliada en Córdoba, 1.404 pesetas.

A la viuda de Antonio Ortiz Roper, vecina de Tocón (Granada), 1.404 pesetas.

A la viuda de Juan Muñoz Avalos, vecina de Córdoba, 1.404 pesetas.

A los padres de Federico Villodres Carrillo, vecinos de Sevilla, 702 pesetas.

A los padres de Juan Muñoz Avalos, 702 pesetas.

Queremos hacer constar que la cantidad repartida es justamente la que se recaudó en la suscripción, y sobre ella no se ha hecho gasto ni descuento alguno.

El próximo martes, los señores don Manuel Villar Rodrigo, don Ramón Agulló Martínez y don Bernardo Bermúdez, que integran la comisión de referencia, visitarán personalmente a los interesados para hacerles entrega del generoso donativo de los ferroviarios de la Asociación General.

Dicho día se enviarán por gajos las cantidades que corresponden a los interesados que residen fuera de Córdoba.

UN ATRACO

Durante la madrugada de ayer, don Antonio Muñoz fué víctima de un atraco.

Al llegar a la Magdalena, le salió al paso un desconocido, el cual, amenazándole, le exigió el dinero que llevaba.

El señor Muñoz sacó un revólver y disparó contra el atracador, que se dió a la fuga favorecido por la oscuridad.

Nueva Junta directiva

En junta de gobierno celebrada el día 11 de Enero por la Asociación general de empleados y obreros de los ferrocarriles de España, fué nombrada la siguiente junta directiva para la 21.ª Zona:

Presidente, don Ramón Agulló Martínez; secretario, don Manuel Villar Rodrigo; vocales: don Bernardo Bermúdez Ybáñez, don Manuel Gómez Torrent, don Isidro Soto Retes, don Vicente Benito Santonja, don Antonio López Brando y don Cayetano Iradi Michelena.

ALMACÉN DE CURTIDOS VENTAS AL POR MAYOR

Peñuela Hermanos

Calle Alfonso XIII, núm. 29.—CORDOBA

CARBONELL Y COMPAÑÍA (S. EN C.)

Casa Central en CORDOBA (Fundada en 1866)
Fábrica de refinación de aceites, último sistema. La primera en España.—Fábrica-molino de aceite fino sistema Marqués de Cabra.—Bodegas de vinos finos de Montilla y los Moriles.—Fábrica de harinas sistema Austro-Húngaro, Dreyer y Böhler.—Producción diaria, 35.000 kilogramos.—Almacén de maderas de Finlandia, Austria y América.—Fábrica de fideos y pasta para sopa.

Compra-venta de Cereales y Legumbres
Sucursales: en Sevilla. Grandes almacenes de maderas de Finlandia, Austria y América.—Fábrica de azúcar.—Aceitunas.—Compra-venta de cereales.—En Méjilla. Abastecedores de la Comandancia de Ingenieros.—Grandes almacenes de maderas de Finlandia, Austria y América.—Fábrica de aserrar y labrar.—Aceites de oliva, Jabón. Vino. Alcohol. Harinas. Azúcar. Hierros. Cementos, etc., etc.

AGUILAR DE LA FRONTERA, CASTRO DEL RIO Y PINOS PUENTE

Grandes fábricas de aceites de orujo, Sulfato de Carbono y de Jabones
Producción diaria: 30.000 kilogramos de aceite

“ERIOHM” Conde de Cárdenas, núm. 15

Maquinaria y Material Eléctrico de todas clases. Gran surtido en electromotores y bombas.—Lámparas WOTAN y PHILIPS.
Material de instalaciones eléctricas y timbres. Aparatos telefónicos. Calefacción eléctrica.

Se hacen, trasladan y amplían instalaciones
Reparaciones de Maquinaria Eléctrica.—Limpieza y conservación de motores

VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO

La casa que más surtido presenta en Camas niqueladas doradas, hierro y madera. Muebles de todas clases.

Jesús María, 1 -- LA PALMA -- Córdoba --

Antonio de la Torre Venzalá, Sobrino y sucesor de Vda. de J. Capdeville

FOR TRASLADO DE LOCAL LA CASA DE TEJIDOS DE

J. RUIZ ROMERO

HACE IMPORTANTES REBAJAS DE PRECIO EN TODOS LOS ARTÍCULOS

Claudio Marcelo, 3 -- Ventas al contado -- Precio fijo

Sucesos y denuncias

Una que no quiere figurar en el censo

Por la guardia municipal ha sido denunciada la casera de la casa número 47 de la calle del Caño, que se negó a admitir las cédulas del censo de población e insultó además al repartidor Francisco Aguilar Contreras.

Cañería rota
En la calle Conde de Arenales existe una cañería rota y las aguas salen a la superficie, convirtiendo la calle en una laguna.
Y dirán que no hay agua.

El precio y el peso del pan
El guardia municipal del distrito de la Judería comunica a sus jefes que la encargada de la sucursal de la panadería de Luis Roldán, establecida en aquella plaza, se niega a colocar al público el cartón con el precio y peso del pan, como se ha ordenado por el Ayuntamiento.

Para estas ocasiones son las multas, señor alcalde.

Un accidentado
Por los camilleros de la Casa de Socorro ha sido conducido al hospital Antonio García Blanco, que sufrió un accidente en los jardines de la Agricultura.

Lo único que ha caído
Ha sido denunciada Virtudes Andreu Rojas, que se permitió depositar inmundicias sobre las paredes del Arco bajo.

Más inmundicias
El mozo de la Plaza del Mercado, Antonio Pérez ha denunciado a las vecinas de la casa número 43 de dicha Plaza, por arrojar inmundicias y aguas sucias sobre las paredes del mercado público.

Un niño apedrea a su maestro
El profesor de la escuela municipal de la calle Alfonso XII, 104, don Antonio Desquero Mena, ha denunciado que su discípulo Angel Rodríguez Pérez, le insultó y le arrojó una piedra de gran tamaño que no le alcanzó, porque pudo cerrar a tiempo la puerta de la clase.

En la casa de socorro
En el día de ayer fueron asistidas en la casa de socorro las siguientes personas:

Rafael Criado Rubiado, de una herida contusa en la región mentoniana; Lorenzo Polo Arjona, de una herida en la región occipital; Manuel Arjona Díaz, de una herida contusa en la cabeza; María Ferrán Heredia, de contusiones y erosiones en distintas partes del cuerpo; Luis Salamanca Núñez, de una herida contusa en la región parietal derecha; Manuela Gómez Mesa, de una herida punzante en la región tenar; José Gerona Sánchez, de una contusión en el ojo derecho; Mariano Chacón de la Haba, de una herida contusa en el labio inferior; Carmen Moreno Cruz, de una herida cortante en el antebrazo izquierdo, y Rafael de la Haba Heredia, de la fractura del codo derecho.

El suceso de anoche

A tiros con una partida de ladrones

Desde hace algunos días una partida de atracadores y descuideros, actuaba en nuestra capital.

El comisario señor Ripoll y las fuerzas a sus órdenes se han propuesto cortar las «alas» a estos «pajaracos» amantes de lo ajeno, y aunque con grandes trabajos lo van consiguiendo.

Estos «honrados» ciudadanos, atracaron hace varias noches a un caballero. No hace muchas noches también, tres de ellos sacaban un baul del hotel de España y Francia.

Fueron sorprendidos por la policía y se dieron a la fuga abandonando su «preciosa carga», que fué transportada a la comisaría, donde quedó a disposición de su dueño.

Hace varios días un huésped de dicho hotel nos visitó para darnos cuenta de que en el mismo le habían sustraído un gabán.

A nosotros se nos ocurre pensar que sean estos los autores del robo, fundados en que habían elegido el hotel como campo de «operaciones».

La policía a tiros con los ladrones.—¿Uno de ellos herido?

Anoche, próximamente a las diez, el inspector señor Bejarano y el agente don Valentín Ruiz visitaron varios lugares donde acostumbraban a reunirse los «miembros» de la partida.

Al salir del Casino Republicano, vieron a tres individuos que estaban hablando en el Gran Capitán frente al Banco de Albacete.

El señor Bejarano creyó reconocer en ellos a tres de los «pajaros» que buscaban.

En unión del agente se dirigió al lugar donde aquellos se encontraban, pero las «aves de rapaña» tendieron su vuelo.

Uno de ellos corrió hacia la calle de Góngora y los otros dos por el Gran Capitán en dirección a la Avenida de Canalejas, perseguidos por el inspector y el agente.

Uno de ellos sacó un objeto del bolsillo y quiso hacer frente a los agentes.

El señor Bejarano disparó dos tiros contra ellos, pero lejos de entregarse, emprendieron veloz carrera por la Avenida de Canalejas.

El inspector intentó seguir disparando, pero no lo consiguió por no funcionar el revólver.

Uno de los tiros debió alcanzar a uno de los ladrones, que hizo un movimiento raro, pero continuó corriendo, y en unión de su «socio» se internaron por la calle Alonso de Burgos y en el laberinto de calles que hay a su salida se «difuminaron».

Uno de los «pajaros» dejó abandonado en su carrera el sombrero, que fué recogido por el guardia municipal número 59.

Como los disparos se hicieron en el Gran Capitán, a los pocos momentos se aglomeró numeroso público, que elogiaba a la policía por su campaña contra los atracadores.

No publicamos sus nombres por no dificultar las gestiones policíacas, pero podemos asegurar que no han de tardar en caer en poder de los agentes, que han descubierto su «hotel».

Un atracador detenido

A las nueve de la noche el comisario, don José Ripoll, entró en el café del Salón Ramírez y vió que en una de las mesas tomaba café un individuo conocido por «Carrillo la Martona».

En el acto llamó a dos agentes, que procedieron a detener a «Carrillo» y lo condujeron a la Comisaría.

Después hablamos con el señor Ripoll, el cual nos informó que la detención obedecía a que «Carrillo la Martona» estaba reclamado por el juzgado de instrucción de esta capital como autor de un atracado cometido hace varias noches a un individuo apodado «Peteneras».

En el atraco le «ayudó» otro «personaje» apodado «Perruca», a quien busca la policía.

Esta campaña de limpieza de gente maleante, emprendida con gran actividad por la policía, nos parece bien, y deseamos felicitarla en breve por la detención de los más significados «atracadores».

Duro y sin contemplaciones, señores de la policía.

LOCALES

En el vestíbulo de las casas consistoriales ha quedado expuesta una copia del alistamiento del reemplazo del corriente año, con el fin de que los interesados puedan hacer las reclamaciones que crean procedentes.

—CEBADA.—De inmejorable calidad se vende en los Almacenes de la casa VIUDA DE NAVAL MANSO, Santa Marta, 21.

Agencia de Aduanas

José Salgueiro Buste
Calle Maese Rodrigo núm. 8.—SEVILLA
—Embarque y desembarque de mercancías—
—Exportación e importación—

Información telefónica

La huelga de funcionarios de Hacienda

El movimiento toma graves caracteres.--El Gobierno se hace solidario de la conducta del ministro.--Domínguez Pascual dimitirá cuando se arregle el conflicto

De Madrid

Madrid 16 (1'30 m.) El ministro de Hacienda se reúne con los directores generales

A las seis y media reunió el señor Domínguez Pascual al subsecretario del departamento y a los directores generales.

La reunión terminó a las ocho, recibiendo el señor Domínguez Pascual a los periodistas.

Estos le preguntaron por el objeto de la reunión y el ministro contestó en la siguiente forma:

He reunido a los directores generales del departamento para que me informaran detalladamente de la importancia del movimiento y acordar las medidas que como consecuencia de él hayan de adoptarse.

Los funcionarios de Tarragona secundan la huelga

Según las noticias recibidas hasta última hora--continuó diciendo el ministro--los funcionarios de la Delegación de Tarragona han secundado la actitud de sus compañeros de Madrid, declarando la huelga de brazos caídos.

Los informes recibidos dicen que los empleados de las demás provincias permanecen a la expectativa.

La actitud del ministro

Estaba decidido--añadió--a dejar la cartera, pero ahora, en vista de las circunstancias, he cambiado radicalmente de opinión y estoy resuelto a no abandonar el cargo.

Los directores generales

Han quedado reunidos--añadió--los directores generales, mientras yo voy a dar cuenta al presidente del estado del conflicto.

Habla el director de Aduanas

El director de Aduanas, con quien hablaban los periodistas, dijo que en la reunión había expuesto al ministro su creencia de que el cuerpo de Aduanas apoyará su gestión, toda vez que se trata de resolver una cuestión que no le afecta.

Agregó que es probable que los demás cuerpos de carácter técnico no secundarán tampoco el movimiento.

La mayoría de los ministros son contrarios al decreto

Un personaje afeito al Gobierno, hablando con los periodistas acerca del conflicto planteado por los funcionarios de Hacienda, dijo que, en vista de la actitud de aquellos, creía probable que el ministro dimitiera el cargo.

El decreto--agregó--no fué aprobado por el Consejo de ministros, pero el ministro está facultado por la ley para crear cuantos organismos crea necesarios para beneficiar la Hacienda pública, siendo casi seguro que en fecha próxima someterá la disposición a la firma regia.

Terminó diciendo que la mayoría de los ministros se habían manifestado contrarios al decreto.

No es cierto que Domínguez Pascual haya dimitido

Por informes autorizados sabemos que son completamente inexactas las informaciones que esta noche han publicado algunos periódicos afirmando que el ministro de Hacienda había presentado su dimisión.

El Gobierno cree que, en vista de la actitud de rebeldía en que se han colocado los funcionarios, el ministro no debe capitular.

El Gobierno estima que la situación es grave

El Gobierno se ha solidarizado con la disposición del señor Domínguez Pascual, y considera grave la situación, por tratarse de un movimiento que afecta a un servicio importante.

Mañana se reunirá el Consejo

En los círculos políticos se aseguraba esta noche que mañana se reunirá el Consejo de ministros para tratar exclusivamente de la disposición creando las cien plazas de liquidadores del impuesto de utilidades.

A las diez de la noche los ministros no habían recibido citación.

Los socialistas

En la Casa del Pueblo se reunió esta noche el Comité del partido socialista para examinar los informes emitidos por los señores Anguiano y de los Ríos de su reciente viaje por Rusia.

En Gobernación

Sin noticias de interés.--Grave accidente automovilista

El subsecretario de Gobernación manifestó esta madrugada a los periodistas que las noticias recibidas de provincias acusaban tranquilidad en toda España. No sabía el subsecretario si hoy se reuniría el Consejo de ministros, aunque lo creía probable.

Añadió que había estado en el ministerio el diputado por Lérida señor Tarradell para que se le ampliaran los detalles que había recibido acerca de un accidente automovilista sufrido por su familia.

Según parece, el padre y los hermanos de dicho diputado se dirigían en automóvil a un pueblo enclavado en las cercanías de Lérida y el coche se desmontó por un barranco a más de 30 metros de altura.

Todos los ocupantes del automóvil resultaron con heridas de gravedad, Vuelve a hablarse de que Sánchez Guerra será jefe del Gobierno

En los círculos políticos volvió a hablarse esta noche insistentemente de la posibilidad de que el señor Sánchez Guerra pase a ocupar, dentro de breve plazo, la presidencia del Consejo de ministros.

Se fundamentaban los comentaristas en las excitaciones que dirigió ayer al señor Cierva para hacer que éste abandonase su actitud, en lo que se refiere a la petición de votaciones nominales para la aprobación de las actas sin protestas.

Créese que lo ocurrido en la sesión fué un mero formalismo y que la minoría cervista está dispuesta a apoyar a un Gobierno presidido por el actual presidente de la Cámara.

De Provincias

Barcelona

Detención de un delegado del Sindicato Unico

Barcelona 15.--Al llegar a la estación fué detenido por la policía un delegado del Sindicato Unico de albañiles, que viajaba sin billete.

Vista de una causa

Barcelona 15.--En la Audiencia se ha celebrado la vista de la causa instruida contra el periodista Manuel Boffi, por haber publicado varios artículos en «El Diluvio» contra el gobernador y el director de la Compañía de tranvías.

Ignórase el fallo del tribunal.

Por tener el peso falto

Barcelona 15.--Ha sido detenido, ingresando en la cárcel, la vendedora Micaela Guixen, por comprarse que tenía el peso falto.

Un obsequio a Martínez Anido

Barcelona 15.--Los alumnos que fueron de la Academia preparatoria militar que dirigió el señor Martínez Anido en Tarragona le han obsequiado con un banquete.

Asistieron al acto jefes y oficiales pertenecientes a diversas guarniciones. El teniente coronel señor Ollez ofreció el banquete, expresando el cariño y admiración que sentían por su antiguo director.

Agregó que se sentían orgullosos de haber sido discípulos del señor Martínez Anido y que éste tenía bien merecido el cargo que le había confiado el Gobierno.

El acto resultó muy animado.

Un sindicalista gravemente herido de un tiro.

Barcelona 15.--La policía detuvo a dos sindicalistas que se dedicaban a la cobranza de cuotas. Cuando les llevaban a la cárcel un desconocido salió al encuentro de los agentes haciendo varios disparos contra ellos.

Los policías repelieron la agresión, resultando el agresor mortalmente herido.

Los detenidos de Tarrasa

Barcelona 15.--Créese que entre los sindicalistas detenidos en Tarrasa se encuentra el autor del atentado que se efectuó contra el teniente alcalde señor Abelló, que, como se sabe, falleció a consecuencia de las heridas que le produjeron.

Bilbao

Las víctimas del terrorismo El cadáver del gerente de los Altos Hornos

Bilbao 15.--El cadáver del gerente de los Altos Hornos será trasladado por el ferrocarril de Lezama a la sacristía de Desfil, en donde recibirá sepultura.

Un telegrama de Dato

Bilbao 15.--El señor Dato ha enviado un telegrama al Centro Industrial acogiendo las manifestaciones de protesta que aquí hizo contra el atentado y manifestando que cuando esté constituido el Congreso se tomarán medidas para contrarrestar la acción terrorista.

La capilla ardiente

Bilbao 15.--La capilla ardiente en donde ha sido colocado el cadáver de don Manuel Gómez, está instalada en una sala del hospital. El traslado del cadáver a la estación se verificará a las siete de la mañana. El duelo será presidido por las autoridades.

La juventud maurista

Bilbao 15.--La juventud maurista organiza una función de gala para celebrar la fiesta onomástica del Monarca.

Coruña

Un vapor con averías

Coruña 15.--En Corcubión ha entrado con averías el vapor «Ariscar», que se dirigía a Newcastle, con cargamento de mineral.

Un crimen a bordo de un vapor pesquero

Coruña 15.--Los tripulantes del vapor de pesca denominado «Venero», Ramón Alonso, de 20 años, y Jesús López, de 18, tenían resentimientos a consecuencia de la huelga que sostuvieron los tripulantes de barcos pesqueros recientemente.

Hallándose el barco en alta mar, Ramón sorprendió durmiendo a Jesús y le asestó una terrible puñalada en el pecho, a consecuencia de la cual falleció. En el suceso intervino el juzgado de Marina.

Ferrol

El trasatlántico «María Cristina»

Ferrol 15.--Esta tarde salió del dique el trasatlántico «María Cristina» después de limpiar fondos.

Mañana zarpará con rumbo a Santander y Bilbao.

Huelva

Una mujer hiere gravemente a su marido y a la amante de éste

Huelva 15.--Ana Pérez Rubio sorprendió a su marido, Lorenzo Núñez, en compañía de una vecina suya, que, según se dice, era su amante, y haciendo uso de una navaja, se abalanzó contra ellos, hiriendo a ambos de gravedad. La agresora fué detenida y encarcelada.

Toledo

Un parricidio

Toledo 15.--En el pueblo de Gomanchar, un individuo llamado Carlos Fernández, mató a un hijo suyo de cinco años, de un tiro.

Ignórase las causas que motivaron el crimen, creyéndose que el autor estaba bajo la influencia del alcohol cuando cometió el hecho.

El vecindario trató de lynchar al parricida, impidiéndolo la benemérita.

Valencia

Choque de vapores

Valencia 15.--A consecuencia de la niebla, chocaron a la entrada del puerto los vapores «Pay» y «Alfa».

Ambos resultaron con grandes averías. No hubo víctimas.

Zaragoza

Dos tiendas asaltadas

Zaragoza 15.--Comunican del pueblo de Trasobares que una partida de ladrones asaltó una tienda, propiedad de Carmen Benedicto, haciendo grandes destrozos y llevándose géneros por valor de una importante cantidad. En Medillanes también fué asaltado un establecimiento propiedad de Manuel Galvez.

Del Extranjero

Complot descubierto

Nueva York.--La policía ha descubierto un complot anarquista que trataba de destruir una barriada aristocrática produciendo un gran incendio.

El Japón da satisfacción

Washington.--Los Estados Unidos han recibido excusas del Japón por un incidente ocurrido en Vladivostok, donde un centinela japonés mató a un oficial americano.

La crisis ministerial francesa

Briand se encarga de formar Gobierno

París.--Por indicaciones de Peret, el presidente llamó a Mr. Briand, encargándole de la formación del nuevo Gabinete.

Mr. Briand aceptó el encargo, comenzando seguidamente a hacer gestiones encaminadas a tal fin.

En Irlanda se agrava la situación

Medidas del Gobierno inglés

Londres.--Las últimas noticias recibidas de Irlanda dicen que el terrorismo se ha agudizado, siendo la situación bastante difícil.

Créese que el Gobierno inglés ha tomado el acuerdo de internar a todos los irlandeses que estén útiles para el servicio de las armas, hasta que cese el movimiento.

Los detenidos son castigados severamente

Londres.--Dicen de Dublín que la policía inglesa obligó a varios sinn feiners, que estaban detenidos, a besar la bandera inglesa y presenciar la destrucción de la de Irlanda, a la que se prendió fuego.

En el Consulado español de Cork se ha efectuado un registro

Londres.--En toda Irlanda continúa la policía haciendo registros domiciliarios. En el Consulado español de Cork se practicó un minucioso registro, que no dió resultado alguno.

MENCHETA

El precio de la leche

Reunida en junta general extraordinaria la Asociación de Productores de Leche de esta capital, se acordó por unanimidad que el precio a que debe expenderse dicho artículo desde el próximo lunes, día 17, será el de una peseta el litro.

R. I. P. A. LA SEÑORA

Doña Matea Gutiérrez González

Que falleció a los 47 años de edad el día 29 de Diciembre de 1920

Las misas que se celebren el lunes 17 en la iglesia parroquial de San Miguel serán aplicadas por el alma de dicha señora. Su esposo don Felipe Carracedo, sus hijos y demás familia, ruegan a sus amigos y personas piadosas la tengan presente en sus oraciones.

R. I. P. A. Primer aniversario LA SEÑORITA

DOÑA ANGELES MARTÍN OTERO

Falleció el día 16 de Enero de 1920, a los 28 años de edad

Todas las misas que se celebren en la iglesia de San Francisco el día 17 del corriente, desde las siete de la mañana en adelante, así como la de Requiem que se dirá a las nueve de la mañana de dicho día, serán aplicadas en sufragio por su alma. Sus padres, hermanos, hermanos políticos, demás parientes y amigos de la familia, suplican a las personas piadosas la tengan presente en sus oraciones.

Aplazamiento

Pedro G. Herrero, dueño del establecimiento de tejidos, confecciones y géneros de punto conocido por EL METRO, manifiesta al público que la reapertura anunciada para el viernes 14, no se llevará a efecto hasta el lunes 17, cuyo aplazamiento es debido a las muchas existencias que tiene y está rebajando de precio. Esta casa, dispuesta a vender las existencias que tiene a precios más bajos que en fábrica, hace un beneficio por sus clientes y público en general.

Chocolates Fábrika de Chocolates finos

MOVIDA POR ELECTRICIDAD

LA ESTRELLA Viuda de Bartolomé Borrego Castro VILLA DEL RIO (Córdoba)

Representante en esta plaza: D. JOSE SANCHEZ GALVEZ PLAZA DEL POTRO, 7

Para tomar buen chocolate es indispensable siempre exigir esta marca

De venta en todos los establecimientos

POR LOS PUEBLOS

Detención de un perturbado

La guardia civil de Fuente Palmera ha detenido a un individuo que al parecer tiene perturbadas las facultades mentales y careciendo de documento alguno que acredite su personalidad, y según manifestaciones del mismo, se llama Ceferino y ser hijo de Dolores y Francisco, teniendo su casa en La Rambla, únicas palabras que pronuncia a cuantas personas le preguntan.

Con tal motivo ha sido puesto en la cárcel a disposición del juez municipal de aquel pueblo, hasta que sea recluido en un manicomio.

Cazadores furtivos

La guardia civil del puesto de Alcolea ha denunciado al juez municipal del distrito de la derecha de esta capital a los vecinos Antonio Melo Guerrero y Bartolomé Castilla Luque, por haberlos sorprendido cazando con luz artificial, ocupándose dos linternas y dos hurones que tenían escondidos.

Hurto de varios objetos

Del cortijo Contecillas del término municipal de Fuente Obejuna, propiedad del vecino de dicha aldea don Antonio Calderón, han denunciado a la guardia civil, que en la noche del 10 del corriente, habían penetrado en la casa hurtándole dos escopetas de dos cañones, una cántara llena de aceite y una bota con cuatro litros de vino.

Acto seguido practicó diligencias la guardia civil por varios puntos cercanos a la Granjuela y continuando después a las barriadas de El Porvenir y la Parrilla, sin que a pesar de ello se haya dado con los autores del hurto, habiendo formalizado el correspondiente atestado y remitido al juez de instrucción de Fuente Obejuna.

Notas teatrales

En el teatro Marfía se estrenó un vodevil adaptado del francés por los señores Lozano y Larra, al cual le han puesto música los maestros Fuentes y Camarero.

La interpretación de «Las conquistas del Pardiño», que así se titula la obra, fué acabada y el público no regateó sus aplausos a todos.

—Ha llegado a la cincuenta representación el juguete cómico de los señores Rivas y López, en el Coliseo Imperial, titulado «La República de la broma».

—En Salamanca ha triunfado don Miguel Unamuno, con el estreno de su drama «La Feuda».

—Con la obra «La espuma de champagne», celebró su beneficio, en el teatro Doré, de Barcelona, el primer actor Antonio Torner.

—Está realizando una buena campaña en el teatro Isabel la Católica, de Granada, la compañía de Teodora Moreno.

—En el teatro Martín, de Valencia, actúa con bastante éxito la bella cantonista Pepita Moreno.

Estómago -- Intestino

--- Higado ---

Especialista: BERNAL BLANCAFORT

Consulta de 1 a 3

MARQUES DE BOIL, 1.--Esquina Condomar.

Almacén de Paquetería al detall

Manuel Boyer Guerrero

Cedaceros 5 y Gutiérrez de los Ríos

Con motivo de grandes compras realizadas con los nuevos precios, aviso al público en general que desde el día encontrarán en dicho establecimiento todos los artículos con un 30 por 100 menos de su antiguo valor.

Anuncios económicos

HASTA CINCO LINEAS, 50 CENTIMOS INSERCIÓN

Au Corset Français.--Se hacen corsets sobre medida. Elegante corset forma Imperio. Fajas higiénicas para decrease de enfermedades del vientre o riñón, aprobadas por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.--Alfonso XIII, núm. 25. Teléfono 93, Córdoba.

Automóviles y coches de alquiler para viaje y paseo, de José Herrera Iglesias.--Para avisos: Plaza del Tambor, 1, y Casino Labradora.

Automóviles marca «Columbia». Auto-camiones, suizos, «Frans». Moto-arados marca «Comick». Dispuestos para entrega inmediata.--A. del Pozo, Reloj, 1. Teléfono, 100.

Se arrienda un piso independiente en Tranciera para la temporada de invierno. Para tratar, calle de los Manolitas, núm. 1, Córdoba.

Electricidad.--TRENAS Y FERNANDEZ, Alfonso XIII, núm. 6.--En esta casa se hacen instalaciones de luz, timbres, pararrayos, teléfonos, motores y todo lo concerniente al ramo de electricidad. Se venden las mejores lámparas, como son las «A. E. G.» y «Oran», de filamentos metálicos, y las de medio vatio «Philips» holandesa y lámpara «Tugran» húngara.

José García Rabasco.--Exportador de legítimos vinagres de uva.--Alfonso XIII, Rute.

Rodry (transportes). Servicio rápido por autocamiones. Oficinas: Reloj, 2, Córdoba.--Para comodidad del público, admiten avisos y talones, además de la Central, en la Tintorería Andalus, Plaza de Cánovas; tienda de comestibles, Góngora, 1, y Alfaro, 28.

Se vende montura seminueva, italiana, con correa, estribos y bocados. Para verla, Torres Cabrera, 2.

Se precisa desde el día y por años piso alto o bajo, con tres o cuatro habitaciones. Pueden avisar a calle Jesús María, 8, almacén.

Aviso.--Si quiere usted ahorrarse dinero en las reparaciones de sus motores eléctricos, transformadores y alternadores, etc., etc., avise a calle Imágenes, 17.

Vinda de José Barea.--En este establecimiento los precios del tocino son los siguientes: Salado, para dentro, por hojas, un kilo 350 pesetas. Para fuera, por hojas de 25 kilos en z'elante, un kilo 325.

«Garantía Agraria, S. A.» Seguros de ganados, Granada.--Se desean representantes en todas las poblaciones. Diríjanse al Subdirector de esta región, don Francisco Jiménez Crespo, Fernán Núñez (Córdoba).

Se desea matrimonio sin hijos para caseros en una finca de campo en la Sierra. Infinito presentarse sin buenas referencias. Informarán en la calle Angel de Saavedra, núm. 2, de diez a once y de cuatro a cinco.

Ladrillos.--Se venden a 95 pesetas millar sobre según Cercadilla y a 11 pesetas el ciento en «Españoles» frente a dicha Estación. Razón: Angeles, 3.

Se ofrece para casero o guarda de campo hombre joven sin hijos, buenas referencias.--Pueden dirigirse a Tomás Romo, calle Emilio Castelar (posada).

Pérdida de una perra perdiguera con cuatro años, mosqueada y manchas tabaco; atiende por Torrua. La persona que sepa el paradero y avise Fernández Ruano, 24, se le gratificará si lo desea.

Señorita extranjera da lecciones de francés, inglés y alemán. Se encarga de correspondencia comercial. Diríjanse a la Fonda Peninsular.

Vendo billar con todos sus accesorios y estantería de taberna. Barroso, 27, Adamuz.

Deseo comprar tablero de mármol que tenga dos metros de largo, 85 centímetros de ancho y sea centímetros de espesor. Para tratar, en la Confitería «La Mosca» de Oro.

Gran Teatro -- Ideal Cinema

--- Hoy, a las seis de la tarde, gran matiné, tomando parte todos los artistas ---

Estreno del 10.º episodio El tubo mortal y exhibición del 9.º, continuación de la sensacional serie POR AMOR.--Exhibición de la descaharrante charlotada, en dos actos, Pastión de Tomasín.

Per la noche, a las nueve.--Exhibición del 9.º y 10.º episodios de la sensacional obra POR AMOR.--Éxito de la original bailarina a transformación LILIANA.--Gran éxito de la eminente y renombrada estrella española MERCEDITAS SEROS. Véanse programas.

Salón Ramírez -- Gran Cine

Función para hoy domingo 16 de Enero de 1921

Grandioso matiné infantil a las cinco y media de la tarde, con magníficos regalos para los niños y chistosísimas películas cómicas, tomando parte todos los artistas del Salón.

Por la noche, grandes secciones de Cine y Varietés desde las ocho y media en adelante. Grandioso éxito de la notable pareja de baile CRIOLLITA Y HERALDO.--Últimas actuaciones de los aplaudidos duetistas DORI-UFAM.--Éxito continuo de la inimitable estrella LA BURLANDI.--Para precios, véanse las pizarras del Salón.--Próximamente debut de ISABELITA RUIZ.--Pronto una interesante serie.